
 
 

 

 « Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la souveraineté reposera sur son épaule ; 
on l’appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. Étendre la 
souveraineté, donner une paix sans fin au trône de David et à son royaume, l’affermir et le 
soutenir par le droit et par la justice, dès maintenant et pour toujours : Voilà ce que fera le 
zèle de l’Éternel, le maître de l’univers. » 

 Ésaïe 9.5-6 
 

Vas-tu recevoir ou rejeter ce cadeau ? 

 
Une des traditions qui se fait à Noël, dans pratiquement toutes 

les familles du monde, croyante ou pas, c’est de s’offrir des cadeaux. 

On prend un temps fou pour trouver le meilleur cadeau pour les 

personnes qu’on aime. Parce que on n’a pas envie de les décevoir. 

On veut offrir un super cadeau qui plaît mais dont on se servira. 

Malheureusement, une fois les fêtes passées, nombreux de ces 

fameux cadeaux se retrouvent en vente sur des sites de seconde 

main parce qu’ils ne plaisent pas, parce qu’ils sont jugés inutiles, 

parce qu’ils sont encombrants.  

Quand nous lisons le récit de Noël que nous rapporte la bible, nous 

apprenons que Dieu a, lui aussi, préparé un cadeau pour tous les 

hommes de la terre. C’est un cadeau qu’il avait déjà annoncé juste après 

que l’homme qu’il a créé à son image lui ait trahi. C’était il y a très 

longtemps. Les prophètes nous mettent au parfum ! Le prophète Ésaïe 

nous parle d’un enfant qui naîtra, le prophète Michée nous annonce le 

lieu. Mais personne ne sait quand ! L’attente est de mise ! L’Évangile de 

Luc au chapitre 3, nous raconte que le peuple (les juifs) était dans 

l’attente. Dans l’attente de qui ? Un Messie ? Un prophète comme 

Moïse ? Un grand roi comme David ? Un prêtre comme Melchisedek ?  

Puis enfin, le cadeau de Dieu est arrivé. Ni vu ni connu ! Mais 

exactement comme ce qui avait été annoncé.  
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L’apôtre Jean nous dit qu’il est arrivé chez les siens, mais ils ne l’ont pas reçu.  

 

On se souvient du roi jaloux, cruel et méchant, Hérode Le Grand. Son 

cœur était troublé à l’annonce de sa naissance. Ce cadeau pour le monde, 

dérange sa vie et tous ses projets. Il doit disparaître. C’est comme ça qu’il a 

fait massacrer tous les enfants de moins de deux ans aux alentours de la ville 

de Bethléhem à cette époque-là. 

Quant aux chefs des prêtres et aux spécialistes de la loi, une indifférence 

totale ! Ils n’ont même pas cherché à connaître un peu plus ce bébé que les 

mages appelaient « roi des juifs ». Plus tard, eux aussi, l’ont fait disparaître 

en le clouant sur la croix, pour le même motif. Il dérange. Il fait de l’ombre. 

Il n’est pas celui qu’on attend. 

 

 Et vous mes chers amis, allez-vous le rejeter vous aussi ?  

 Est-ce que recevoir Jésus dans votre vie vous dérange aujourd’hui. Vous empêche-t-il 

de mener votre vie comme vous l’entendez ?  

 Peut-être qu’il chamboulera tous vos projets ?  

 Ou peut-être qu’il remettra en question toutes vos valeurs et tous vos repères. Tout 

autant de raisons de rejeter ce cadeau qui nous est offert ! 

 

Mais ce cadeau n’est pas périmé. On y pense très fort chaque année, en période de Noël, mais 

en réalité, il se présente à nous tous les jours.  

 Il nous dit « Voici, je me tiens à la porte et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix 

et ouvre la porte, j’entrerai chez lui et je souperai avec lui. » Apocalypse 3.20.  

Il attend que nous le recevions.  

 

Parce que si nous lui ouvrons la porte de notre cœur, l’apôtre Jean continue en 

disant qu’à tous ceux qui l‘ont reçu, il nous a donné le pouvoir de devenir 

enfant de Dieu.  

C’est clairement un cadeau extraordinaire.  

 Un cadeau qui transforme la vie de ceux qui le reçoivent.  

 Un cadeau qui change notre statut de l’ennemi de Dieu, puisque tout 

homme a péché devant Dieu, en enfant de Dieu.  

 

  



 

Regardons les bergers et les mages. Quand ils ont posé le regard sur ce petit enfant, le Sauveur 

annoncé par une multitude d’anges et le roi des juifs indiqué par cette étoile brillante, leurs 

genoux fléchissent.  

Les uns repartent le cœur rempli de louange et 

d’adoration pour ce qu’ils avaient vu, les autres, le cœur 

visité par Dieu lui-même, retournent sereinement dans 

leur pays.  

Plus tard, dans le livre des Actes, Luc nous relate la conversion radicale de Saul, le persécuteur 

des chrétiens, devenu Paul, celui qui apporte la Bonne Nouvelle au-delà du peuple juif, parce qu’il 

s’est retrouvé un jour face à face avec le Seigneur. 

Aujourd’hui encore, en ce temps de Noël, nous nous souvenons que Dieu est venu et a demeuré 

parmi nous.  

✓ Il veut lui-même s’offrir à toi.  

✓ Il se tient devant la porte de ton cœur.  

Mais il ne veut pas t’obliger à l’inviter à entrer dans ta vie. Si tu lui ouvres la porte, il soupera 

avec toi.  

Et chaque jour, tu ne manqueras pas de nourriture.  

Pourquoi ?  

 

Parce que ce cadeau que tu accueilles dans ta vie porte un nom !  

« Merveilleux Conseiller,  

Dieu puissant, Père éternel,  

Prince de la paix, Emmanuel » 

C’est le Dieu, trois fois saint qui vivra en toi, « pour toute l’éternité ».  

 

 

 

 

 

Chers tous, en ce Noël 2024, Dieu t’invite à reconsidérer le regard que tu portes sur lui. 

Choisis de le recevoir et de le laisser agir pleinement dans tous les domaines de ta vie.  

Tu verras, le Dieu Père, Fils et Saint-Esprit qui vit en toi,  

agira réellement car, pour cette nouvelle année 2025, il a de très beaux projets qu’il a formés pour toi.  

Des projets de paix et non de malheur. Crois en cette promesse, sois fidèle jusqu’à son retour ! 


